

平成30年度 第2回千葉市スポーツ推進審議会議事録

1 日 時 平成31年3月13日(水) 午後2時00分～午後2時45分

2 場 所 千葉市教育委員会 第一会議室

3 出席者 (委員)

小川直哉会長、本澤英雄副会長、小川重夫委員、五月女重夫委員、柴田健委員
谷藤委員、津野政彦委員、馬場宏輝委員、前田信治委員、山根和子委員
(事務局)

那須生活文化スポーツ部長、塚瀬公益財団法人千葉市スポーツ振興財団施設長、
古山保健体育課長、地曳指導主事、山崎スポーツ振興課長、内山スポーツ振興課長補佐
宇井担当課長補佐、伊橋主査、平山主査、草場主査、竹内主任主事

4 議 題

(1) 報告事項

- ア 平成30年度スポーツイベントの開催状況について
- イ 平成30年度トップスポーツとの連携推進の取組み
- ウ 平成30年度千葉市スポーツ功労者について
- エ 平成30年度教育・文化・スポーツ功労者について
- オ 公益財団法人千葉市スポーツ振興財団と千葉市体育協会の統合について

(2) 審議事項

- ア 平成31年度のスポーツ団体に対する補助金の交付について
- イ 千葉市スポーツ推進計画の中間見直しについて

5 議題の概要

(1) 報告

平成30年度のスポーツ事業の実績報告及び、平成31年度に発足する公益財団法人千葉市スポーツ協会の説明を行った。

(3) 議事

平成31年度のスポーツ団体に対する補助金の交付及び、2020年度に中間見直しを予定している千葉市スポーツ推進計画についてご審議いただいた。

6 会議経過

開 会 午後2時00分

【内山課長補佐】 それでは、定刻になりましたので、ただいまより、「平成30年度第2回千葉市スポーツ推進審議会」をはじめさせていただきます。本日の進行を務めます、スポーツ振興課の内山でございます。本審議会は千葉市情報公開条例により、公開することになっておりますが、本日は傍聴者はおりません。また、会議終了後、議事録の作成、議事録の確定を行い、開示されることとなりますので、あらかじめ御了解ください。次第に従いまして、はじめに小川直哉会長にご挨拶をお願いいたします。

【小川 会長】 みなさんこんにちは。本日は年度末のお忙しい中、また風も強い中、お集まりいただきまして誠にありがとうございます。2020 東京オリンピック・パラリンピックまでいよいよ 500 日を切りました。昨日、聖火リレーのコースとピクトグラムが発表されまして、機運も一段と盛り上がってきたところでございます。ところで、ピクトグラムというのは、1964 年、前回の東京オリンピックの時に初めて採用されて、それから世界に広まったということで、誇らしいことだなと感じました。さて、今年には国体が茨城県で開催されます。そして、関東ブロック大会が千葉県を会場として行われます。昨日、森田健作知事にも出席いただきまして、実行委員会の第 1 回総会が開催されました。実行委員会の会長には、森田健作体育協会会長が、副会長としては、大野理事長、庄司副理事長、私の 3 名が副会長として任命されました。本市においても 11 種目が開催されますので、委員の皆様も機会がありましたらぜひ会場に足を運んでいただければと思います。本日は報告事項が 5 項目、審議事項が 2 つでございまして、ご審議のほどよろしくお願ひいたします。

【内山課長補佐】 ありがとうございます。続きまして、生活文化スポーツ部長那須より、ご挨拶を申し上げます。

【那 須 部 長】 みなさまこんにちは。生活文化スポーツ部長の那須でございます。本日は年度末のお忙しい中、お集まりいただきまして誠にありがとうございます。また、本市の各種スポーツ施策等にご尽力を賜っておりますこと御礼申し上げます。先ほど会長からもお話がありましたが、五輪大会まで 500 日ということで、いよいよと感じております。本市におきましては、市役所の正面に懸垂幕を掲出したり、特設ホームページを開設したり、オリパラ推進部が中心となって取り組んでおりますが、この取り組みも徐々に強まってきていると感じております。本日の会議では、そのオリンピック・パラリンピックが開催される 2020 年にスポーツ推進計画の中間見直しを予定してございまして、見直しの考え方等についてご忌憚のないご意見等いただければと思います。そのほか、報告事項も多くございまして、本日はよろしくお願ひいたします。

【内山課長補佐】 これからの進行につきましては、小川会長にお願いいたします。

【小 川 会 長】 まず、「議事録署名人」について、先程、進行の方から説明がありましたように、本審議会では会議が公開されており、議事録の確定方法については、「あらかじめ指名された委員」による承認にしたいと思っておりますが、よろしいですか。

【各 委 員】 <異議なし>

【小川 会長】 それでは、議事録署名人として、馬場委員にお願いしたいと思います。

【馬 場 委 員】 <了承>

【小 川 会 長】 それでは、会議次第に従いまして、進めてまいりたいと思っております。

最初に、報告（1）の「平成 30 年度スポーツイベントの開催状況について」、事務局よりお願いします。

【草 場 主 査】 <資料 1 により報告>

【小 川 会 長】 今の報告について、何かご質問はありますか。

【各 委 員】 <なし>

【小 川 会 長】 次に、報告（2）の「平成 30 年度トップスポーツとの連携推進の取組」について、事務局よりお願いします。

【草 場 主 査】 <資料 2 により報告>

【小川 会長】今の報告について、何かご質問はありますか。

【各 委 員】<なし>

【小川 会長】次に、報告（3）の「平成30年度千葉市スポーツ功労者について」、事務局よりお願いします。

【草場 主査】<資料3により報告>

【小川 会長】今の報告について、何かご質問はありますか。

【各 委 員】<なし>

【小川 会長】次に、報告（4）の「平成30年度教育・文化・スポーツ功労者について」、事務局よりお願いします。

【草場 主査】<資料4により報告>

【小川 会長】今の報告について、何かご質問はありますか。

【各 委 員】<なし>

【小川 会長】次に、報告（5）の「公益財団法人千葉市スポーツ振興財団と千葉市体育協会の統合について」、事務局よりお願いします。

【草場 主査】<資料5により報告>

【小川 会長】今の報告について、何かご質問はありますか。

【小川 委員】一つ確認ですが、千葉市は4月1日にスポーツ協会が設立されるということですが、千葉県の体育協会も同じ流れがあるのでしょうか。

【小川 会長】私が県体育協会の副理事長を務めておりますので、代わりに回答させていただきます。実は、今この同じ時間に県の体育協会の理事会が開かれておりまして、千葉県の体育協会も4月1日をもって、千葉県スポーツ協会と名称を変更することになります。余談ですが、これまで英語表記では「**Amateur sports association**（アマチュアスポーツアソシエーション）」として、スポーツの表記には複数形の“s”を付けておりまして、これは日本体育協会も同様ですが、各競技団体の集合体ということでこの表記となっていました。これを一つのスポーツとして捉えようということで「**sport**」と、単数表記となりました。また、「アマチュア」という表記についても、オリンピックにはプロも参加していますし、千葉県体育協会にも、バスケットボール協会とサッカー協会はプロのチームも加盟しているため、「アマチュア」という名称を取って、「**sport association**（スポーツアソシエーション）」という名称になりました。

【五月女委員】スポーツ少年団と少年スポーツ連盟の立場で一つ伺いたいと思います。スポーツ少年団というのは、日本スポーツ協会のもと、国から県、市と下りてくる団体で、少年スポーツ連盟というのは千葉市独自のものです。他の市町村の方へ聞くと、「千葉市は2つあるからやりづらいよね」、という声をよく聞きます。少年団は登録にお金がかかってきますが、連盟はお金がかからない、そうしたことから、連盟には登録していても、少年団には登録しないという団体もあります。千葉市ではサッカーのスポーツ少年団がありません。こうしたことも踏まえ、千葉市スポーツ協会として、少年の団体が2つあることについて、今後の方向性などを伺いたいと思います。私は、両方の少年団と連盟の役員を務めておりますので、これを一つにしていかなければいけないという方針があるのであれば、そのように働きかけていかなければいけないと考えています。

【山崎 課長】少年スポーツ連盟は、4月1日の統合時には、千葉市スポーツ協会の加盟団体とせ

ず、今後加盟団体として検討していくことにしておりますので、具体的にどうしていくかということについては、4月以降に代表者会議等で検討を進めさせていただきまして、スポーツ協会として一番いい形を考えていきたいと思っております。そのため、現時点では具体的な方向性というのは決まっていないという状況です。

【小川 会長】 そのほかご質問はありますか。

【各 委 員】 <なし>

【小川 会長】 続きまして議事に入ります。議事（1）、「平成 31 年度のスポーツ団体に対する補助金の交付について」、事務局よりお願いします。

【草場 主査】 <資料6により説明>

【小川 会長】 今の説明について、質問、ご意見等ありましたらお願いします。

【各 委 員】 <なし>

【小川 会長】 次に議事（2）、「千葉市スポーツ推進計画の中間見直しについて」、事務局よりお願いします。

【草場 主査】 <資料7により説明>

【小川 会長】 今の説明について、質問、ご意見等ありましたらお願いします。

【柴田 委員】 数値目標の観戦率について、観るスポーツの対象というのはトップスポーツだけなのでしょうか。それとも、自分の子供などが出場している大会なども含まれるのでしょうか。

【竹内主任主事】 トップスポーツの試合以外でも、地域で開催されている大会なども含めておりまして、こうした試合を1年間に実際に会場で観戦した人の割合となっております。

【柴田 委員】 感覚的に、バスケットボールのコーチをしているのですが、試合などではたくさんの親御さんが見に来て、会場には子供よりも大人が多いということもよくありますので、その感覚がこの数値と違うように感じましたので確認させていただきました。

【前田 委員】 トップスポーツの推進ということで、ジェフもなかなか上にあがれないという状況で、観戦率にも影響があるのかなと感じているところですが、なんとか千葉でしか見られないサッカーの形を作ろうともがいているところでごさいます、勝つだけでない、サッカーの素晴らしさを伝えられるようなチームづくりに努めておりますので、我々も観戦率の向上が図れるように頑張っていきたいと思っております。

【小川 会長】 そのほか、これまでの報告事項も含めて何かご意見等ありますでしょうか。

【柴田 委員】 報告2のトップスポーツとの連携推進の中で、ふれあい交流事業としてトップスポーツチームが学校訪問を行う事業があるとのことですが、学校の選定というのはどのようにされているのでしょうか。

【山崎 課長】 市内の全小中学校に意向調査を実施しまして、希望のチームや希望日を学校から提示してもらい、その情報を基にチームに実施校を決めていただいております。

【柴田 委員】 市から学校にアプローチしているのでしょうか。

【山崎 課長】 そのとおりです。

【柴田 委員】 学校以外の一般のクラブチームなどへの訪問というのはあるのでしょうか。バスケットボールではクラブチームが最近増えてきていて、市や県のバスケットボール大会に出場しないようなチームも出てきていて、有り様も変わってきている中で、学校以外の環境で、熱をもっているチームなどもあるので、そういったところへの訪問などもできるといいと思いました。

【山崎 課長】 我々の目的としまして、スポーツに興味を持ってもらう、トップスポーツチームを

知ってもらい、そしてスポーツを好きになってもらうということを主として実施しておりますので、学校の児童・生徒を対象としております。今後、今お話のありましたよう学校外でも、効果的な場があれば検討していきたいと思っております。

【馬場委員】オリンピック・パラリンピックの話がありましたが、私は千葉市のオリパラ関連事業に関わらせてもらっていますが、オリパラが終わるとこの機運等が収束していくのだと思いますので、いわゆるレガシーとして何か残すのか、作るのかわかりませんが、スポーツ振興課の事業にうまく反映されてほしいと思っております。また、学校の運動部活動の外部指導者について、学校教育の問題になってしまうかもしれませんが、スポーツ指導者がどこにいるかという点、体育協会とか、この審議会の委員の中でも関わっている方がいらっしゃると思うので、このような場でも話題に出るといいのかなと思っております。ここで議論するというよりも、なにか連携できるような話題があがってもいいと思っております。

【山崎課長】オリパラにつきましては、おっしゃるとおりレガシーをスポーツ振興課でうまく引き継いでいきたいと考えております。千葉市としては、特にパラスポーツに力を入れておりますので、パラスポーツについては確実にレガシーとして残っていくものと考えております。

【古山課長】部活動の指導員につきましては、今後少しずつ増やしていきたいと考えております。ただ、一番の課題は様々な種目がある中で、学校側の要望にマッチする人材が少ないということが挙げられます。指導者の人材を増やして、学校の要望に沿う指導員を派遣できるようにしていきたいと考えておりますので、今後、必要に応じてスポーツ振興課とも連携していきながら進めていきたいと思っております。

【小川会長】議事については以上となりますが、その他ご質問やご意見などありますでしょうか。

【委員】<なし>

【小川会長】それでは、以上で協議を終了します。ご協力ありがとうございました。進行を事務局にお返しします。

【内山課長補佐】小川会長、議事進行ありがとうございました。最後に事務局より連絡がございます。

【竹内主任主事】次回の審議会については7月を予定しておりますが、確定しましたらご連絡しますので、お忙しとは存じますが、ご出席につきまして宜しく願いいたします。

【内山課長補佐】それでは、これをもちまして、「平成30年度第2回千葉市スポーツ推進審議会」を終わらせていただきます。ありがとうございました。

閉 会 午後2時45分